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Maladie à Virus Ebola/  Suite au cas 
du passager nigérian en transit à 

Lomé avant son décès à Lagos 
LE MINISTERE DE LA SANTE 

RASSURE TOUT EN  INVITANT 
LES POPULATIONS  A LA 
PRISE DE PRECAUTION 

La Colombe

Coopérat ion Togo/ Banque Mondiale
DES TRANSFERTS MONETAIRES 

POUR LES PLUS DEMUNIS DU NORD 
TOGO A PARTIR DU MOIS D'AOUT

significative. Les cartes d'identité des 
bénéf i ci ai r es sont  en cour s 
d'impression et comprendront le logo 
du gouvernement du Togo, le drapeau 
japonais, et le logo de la Banque 
mondiale. Un système d'information 
de gestion a été installé dans les deux 
régions pour gérer les données du 
programme. Les messages à 
transmettre aux bénéficiaires ont été 
préparés. L'Etat a apporté un appui de 
750 millions de francs Cfa au projet 
pour 2014, entraînant de fait un 
rallongement des délais puisqu'il 
fallait ajouter d'autres communautés  Le Togo avec l'appui de la Banque de suivi de la croissance et de la au programme. Le processus de mondiale a consolidé le Projet  scolarité des plus âgés. Dans un sélection des ménages qui recevront Développement Communautaire par document, la Banque Mondiale fait le le financement de l'Etat, qui se un volet transfert monétaire en vue de point sur l'évolution de la mise en poursuit d'ailleurs, est l'une des r enf or cer  l a pr ot ect i on des œuvre du projet. Elle estime que causes du retard, ajoute le rapport de populations vulnérables dans les malgré le retard pris, les transferts la Banque. Le projet approuvé par régions de la Kara et des Savanes au devraient  commencer le mois l'institution mondiale en juillet 2013 Nord du pays. Ce volet vise les prochain. Le projet a enregistré 9661 sera exécuté jusqu'un juillet 2017. Son ménages les plus pauvres composés ménages éligibles dans 120 villages. La financement d'un montant total de d'enfants et devra se traduire par liste des bénéficiaires dans toutes les 2.550.000 dollars se compose en l'octroi de sommes d'argent aux 120 communautés JSDF /  IDA a été 2.415.000,00 de Transferts de fonds bénéficiaires. Sélectionnés selon des validé par les communautés et un aux populations et de 135000.00 de critères souples, ils devront avoir un échantillon aléatoire de bénéficiaires frais de Gestion de projet.certificat de naissance de l'enfant et a été vérifié par un consultant 

 A. E.assister à des séances de formation et indépendant sans révéler d'anomalie 

Un passager d'origine nigériane, en Lomé par le même vol, sont prises afin 
transit à l'Aéroport International de parer à toute éventualité. Selon le 
Gnassingbé Eyadéma de Lomé, en même communiqué, différentes sous 
provenance de la Sierra Léonce, serait cellules de crise sont activées pour 
décédé le 25 juillet dernier à Lagos des faire face à d'éventuelles situations.
suites de la maladie à Virus Ebola. Face Par ailleurs, le ministère de la  santé 
à cette situation qui laisse planer la i n v i t e  l a  p o p u l a t i o n  e t  
peur et le doute sur une éventuelle particulièrement les passagers ayant 
présence de ce virus dans notre pays, pris le même vol en provenance de 
le ministère de la Santé tient à rassurer Sierra Leone le 20 juillet 2014, de 
toute la population togolaise et veiller aux signes caractéristiques de 
notamment les passagers ayant pris le la maladie, de prendre certaines 
m ê m e  v o l  q u e  l e  d é f u n t   mesures de précaution et en cas de 
malade .  Selon, un communiqué du besoin de contacter le numéro vert 
ministère qui est parvenu à notre dédié à alerter sur les cas de Virus 
rédaction, face à cette situation, la Ebola à savoir le 111, ou tout 
cellule de crise chargée de  la gestion simplement de se diriger vers le centre 
de la maladie à virus Ebola informe la de santé le plus proche.
populat ion que des mesures Voici pour plus de précisions 
techniques de suivi rapproché et l'intégralité de ce communiqué
quotidien des passagers arrivés à 

Les Eclairages du ministre Gilbert  Bawara sur TV5
« IL N'Y A PAS DE SITUATION DIFFICILE 

AU TOGO »

En fin de semaine dernière, M. Gilbert Bawara, ministre de quantitatifs réalisés dans le domaine de la santé, de 
l'Administration Territoriale, de la Décentralisation est des l'éducation, des emplois, de l'amélioration du climat des 
Collectivités Locales, était l'invité de nos confrères de TV5 affaires, l'amélioration des condit ions de vie des 
pour un tour d'horizon de l'actualité togolaise fortement travailleurs, bref le dynamisme togolais de ces dernières 
marquée ces derniers jours par le débat sur les réformes années.
constitutionnelles et institutionnelles. « Il y a beaucoup d'efforts qui sont faits nous ne disons pas 
Avec le franc-parler que les togolais lui connaissent, le que tout est rose, il y a encore beaucoup de besoins qui 
ministre Bawara a expliqué,  le rejet  par l'Assemblée doivent être satisfaits mais le Togo est un pays en plein 
nationale (les députés de la majorité UNIR notamment) des dynamisme et donc nous allons continuer sur la voie des 
propositions contenues dans le projet  de réformes par progrès en tenant compte de deux priorités majeures 
l'impossibilité, pour les acteurs politiques togolais de aujourd'hui la formation professionnelle l'apprentissage 
parvenir à un consensus. Une situation qui, selon le pour les jeunes, pour les   préparer à s'insérer dans le 
ministre, n'est pas aussi extraordinaire comme tentent de monde de l'emploi et surtout la résorbassions du 
la présenter certains leaders de l'opposition togolaise. chômage des jeunes. » a-t-il précisé
« Non il n'y a pas de situation difficile au Togo sur le plan C'est donc une sortie utile en ce qu'elle présente sans 
politique, c'est vrai sur des débats concernant la réforme maquillage une situation politique dans une démocratie  
de la constitution il y a eu des difficultés, l'impossibilité de qui s'enracine activement. Ici comme ailleurs, on ne saura 
parvenir à un compromis, à un consensus cela arrive au faire économie du rôle d'une assemblée nationale dans un 
Togo, cela peut arriver dans d'autres pays comme en pays. 
France ou la majorité actuelle et le Président HOLLAND A la question de savoir si l'on ne s'achemine pas vers un 
aurait voulu engager des réformes constitutionnelles sur bras de fer avec l'opposition qui risquerait de conduire le 
un certains nombres de sujets et ne le fait pas parce qu'il y pays dans une situation inquiétante.
a pas de consensus politique. » a-t-il martelé avant de Gilbert Bawara répondu : « il n'y a pas de bras de fer,  il y a revenir sur les nombreuses concessions faites par le eu une initiative de réforme qui a échoué qui n'a pas pouvoir notamment sur la recomposition de la Cour débouché, la page est tournée il y a actuellement des Constitutionnelle, le mode de scrutin, le Sénat, le mandat concertations et un dialogue politique concernant présidentiel et les prérogatives du premier ministre, entre notamment les conditions d'organisation du prochain autres. Comme bien d'autres acteurs, même certains au scrutin présidentiel, une CENI existe au sein de laquelle sein de l'opposition,  Koffi Yamgnane en l'occurrence, le toutes les tendances politiques sont représentées et ministre a su présenter cette absence de consensus comme travaillent et donc il n'y a pas raison de s'inquiéter outre le résultat d'un manque d'ouverture de la part d'une frange mesure, la sérénité, la tranquillité vont prévaloir, le climat de l'opposition lors du dernier dialogue. d'apaisement va prévaloir durant la préparation et au 
En bon vendeur de l'image de son pays,  le ministre de cours du processus de tenue  de l'élection. »
d'Administration Territoriale, n'a pas omis de rappeler les A peine diffusé, cet entretien sur TV5 alimente les meetings profondes transformations socio-économiques qui sont de et suscite des réactions, pas du tout surprenantes, d'une plus en plus perceptibles au Togo. Il est revenu sur les opposition de plus en plus traquée chaque foi qu'elle efforts de réhabilitat ion et  de construct ion des travesti la réalité et fait preuve de mauvaise foi.infrastructures (routes, port, aéroport,…), les bonds Germain POULI

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA SANTE RELATIF 
A LA MALADIE A VIRUS EBOLA

Depuis janvier 2014, la fièvre EBOLA, maladie virale hautement contagieuse et 
très mortelle sévit dans la sous région ouest africaine notamment en Guinée 
Conakry, en Sierra Leone et au Libéria.
Le 20 juillet 2014, un malade suspect en provenance de la Sierra Leone et ayant 
transité par l'Aéroport International Gnassingbé Eyadéma à Lomé, serait décédé 
à Lagos (Nigéria) le 25 juillet 2014.
Face à cette situation, la cellule de crise pour la gestion de la maladie à virus Ebola 
informe la population de ce qui suit :
· des mesures techniques de suivi rapproché et quotidien des passagers 
arrivés à Lomé par le même vol, sont prises afin de parer à toute éventualité.
· Les différentes sous cellules de crise sont activées pour faire face à 
d'éventuelles situations.
En outre, le ministère de la  santé informe la population et particulièrement les 
passagers ayant pris le même vol en provenance de Sierra Leone le 20 juillet 
2014, de veiller aux signes ci-après :
Fièvre brusque associée à l'un ou plusieurs des signes suivants :
· La diarrhée contenant du sang
· Les selles noires
· Les urines avec du sang
· Les crachats contenant des traces de sang
· Les vomissements avec du sang
· Du sang qui coule du nez ou présence du sang à tout autre endroit du 
corps.
Devant ces signes, appeler le numéro 111 ou se rendre rapidement en 
consultation dans le centre de santé ou dans l'hôpital public le plus proche et 
informer le personnel de la santé sur votre pays de provenance.
Par ailleurs, la population est invitée à observer les mesures suivantes :
· Se laver les mains plusieurs fois par jour avec de l'eau et du savon
· Eviter de manipuler sans protection les effets des personnes 
présentant les signes précités
· Eviter de toucher sans protection toute personne souffrant d'une forte 
fièvre et de saignement
· Eviter de manipuler ou consommer les viandes des animaux sauvages 
vivants ou morts (agoutis, chauve souris, singes rats, etc.)

N.B. : Votre santé et celle de vos proches dépendent de la rapidité de votre 
réaction vis-à-vis de l'apparition des signes décrits ci-dessus.

LE MINISTERE DE LA SANTE
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Fin du jeûne du mois de Ramdan
 LA GRANDE PRIERE AU STADE DE KEGUE REHAUSSEE PAR LA 

PRESENCE DU CHEF DE L'ETAT FAURE GNASSINGBE 

Togo (UMT) El Hadj Inoussa Bouraïma jeûne sont multiples, il sanctifie le 
a exigé des victoires « sur les êtres corps et l'esprit, équilibre l'être, 
fatalistes qui troublent et sèment la favorise l'amour de Dieu et de son 
désolation au Mali, au Niger, au prophète. Il active en soi l'esprit de 
Nigéria et au Cameroun ». modérat ion, de just ice et  de 
Le jeûne du Ramdan, se caractérise générosité envers les faibles et les 
par l'abstention de nourriture, de plus démunis. C'est pendant le jeûne 
boisson, de tabac et de relations de Ramdan que se fixent  davantage 
sexuelles du lever au coucher du les liens de solidarité », a-t-il Le Chef de l'Etat, Faure Essozimna Séléagodj i Ahoomey-Zunu, du Cette année, la prière dite à cette soleil. Il a été institué en l'an 624 expliqué. GNASSINGBE a assisté hier lundi au président de l'Assemblée nationale, occasion avait une dimension sous après Jésus Christ. Selon El Hadj Après la fête de l'Aïd El-Fitr, les yeux stade de Kégué à Lomé à la grande Dama Dramani, des membres du régionale avec des intercessions pour Inoussa Bouraïma, le jeûne du mois sont  désormais r ivés vers le prière musulmane marquant la fin du gouvernement , des députés à le Mali, le Niger, la Centrafrique et le de Ramdan permet aux musulmans cinquième pilier de l'Islam, le jeûne de Ramdan. Cette prière a l ' Assembl ée nat i onal e,  des Nigéria. Après avoir demandé la du monde entier d'obtenir d'Allah la pèlerinage à la Mecque, dont les ouvert les festivités de l'Aïd El-Fitr. On ambassadeurs et des représentants clémence de Dieu sur les autorités du rémission de tous les péchés passés. préparatifs ont commencé au Togo.notait également la présence du des organisations internationales pays et sur les débats politiques, le « Les mérites et les avantages du La Rédaction 

pr emi er  mi n i st r e,  Ar t hème accréditées au Togo. président de l'Union Musulmane du 

Après la tournée nationale qui a permis de constater l'engouement de la 
population à la base autour du Produit « Accès des Pauvres aux Services 
Financiers (APSEF) », les acteurs du Fonds National de la Finance Inclusive 
(FNFI) ont effectué une visite d'échange avec les acteurs des fonds similaires 
au Bénin puis en République Démocratique du Congo. Ces deux visites ont 
permis à la délégation du FNFI de s'inspirer de l'expérience des autres pays 
africains qui sont en avance en matière de la finance inclusive.
La visite au RDC qui a eu lieu la semaine dernière à Kinshasa a permis à la 
délégation togolaise conduite par M. Prosper HOUENOU d'échanger 
largement dans un premier temps avec les responsables du Fonds pour 
l'Inclusion Financière (FPM) et du Fonds National de la Microfinance. Le crédit 
qu'offre le FPM contribue à la réduction de la pauvreté en favorisant le 
développement d'une offre durable des services financiers accessibles aux 
micro, petites et moyennes entreprises et aux ménages à faibles revenus. Les 
bénéficiaires interviennent dans des activités génératrices de revenus et dans 
les secteurs comme la production et l'artisanat, le commerce, et l'agriculture. 
Le Directeur Général du FPM, Jean Claude Thetika a salué la démarche 
togolaise qui, selon lui vise à consacrer l'excellence dans les actions futures du 
fonds. « Des institutions qui ont en priorité de repousser les frontières de la 
désespérance et de l'exclusion financière se doivent bien de partager leurs 
expériences et leurs connaissances pour de meilleures prestations », a-t-il 
indiqué. Les acteurs du FNFI ont ensuite visité le Fonds National de la 
Microfinance. Ils ont également eu des séances de travail avec les institutions 
de microfinance en RDC et rencontré les principaux bailleurs de ce pays. En 
prélude à cette visite congolaise, une délégation du FNFI avait effectué du 7 
au 11 Juillet dernier une visite auprès du Fonds National de la Microfinance 
(FNM) du Benin. 
A Cotonou, la visite était conduite par le président du Conseil 
d'administration du FNFI Yawotsè Vovor. Lui et son équipe sont allés 
rechercher les secrets de la réussite du FNM à travers cette visite d'échanges 
de bonnes pratiques. « Quand votre grand frère fait quelque chose de bien, 
vous ne devez pas hésiter à le copier ou s'inspirer de lui », a-t-il déclaré au 
cours d'une cérémonie officielle de prise de contact présidée par Françoise 
Abraoua Assogba, ministre béninoise chargée de la microfinance, de l'emploi 
des jeunes et des femmes. Cette ministre béninoise s'est également réjouit 
de la visite du pays frère qu'est le Togo. « Plus nous serons nombreux en 
Afrique à nous engager sur cette voie, plus nous lutterons efficacement 
contre la pauvreté sur le continent », a-t-elle laissé entendre.  La délégation 
togolaise a eu une série de séances de travail avec le FNM et échangé avec les 
responsables des structures institutionnelles en charge de  la microfinance. 
Des visites de terrains étaient aussi au programme.

L. K 

Fonds National de la Finance Inclusive
LES ACTEURS EN VISITE DE 
PARTAGE D'EXPERIENCE AU 

BENIN ET EN RDC

Afin d'encourager les talents reconnus comme tels dans 
le développement de leur pays et l'émergence de 
l'Afrique, « Hokan-Africa » a été décerné à 21 lauréats, 
avec au premier rang le président Faure Gnassingbé. 
C'était au cours d'une soirée de décernement de prix qui 
a eu lieu le 25 juillet 2014 au Grand Rex à Lomé. 
Hokan qui veut dire effort en langue Fon, un dialecte du 
Bénin, est mis en place pour dénicher des hommes et 
femmes qui œuvrent ou excellent dans leur domaine 
d'activité. internationale Aimes-Afrique et Bassabi Kagbara, 
« Sans l'effort nous ne pouvons rien, il n'y a pas président du groupe BK Université ont été également 
émergence. Sans effort avec une dose de volonté, il n'y primés pour le compte du Togo.
aura jamais de développement. L'effort est une pièce Pendant longtemps basé à Cotonou au Benin, les 
maîtresse dans le processus du développement », a Trophées Hokan visent à s'africaniser. La preuve ce n'est 
expliqué Tosso Hugues Bénie, président fondateur des pas Hokan Bénin, c'est Hokan africain. Après cette édition 
Trophées Hokan. à Lomé, la prochaine se tiendra au Niger et plus tard, un 
Vieux de 12 ans le Prix Hokan a été décerné à plusieurs peu partout dans les pays de l'espace UEMOA.
personnalités sous régionales dont Mme Compaoré, La Rédaction
Mme Bya, le Docteur Thomas Yayi Boni, etc. En plus du 
Président Faure Gnassingbé, le Docteur kodom de l'ONG 

13e  édition du Prix Hokan-Afr ica à Lomé
FAURE GNASSINGBE AU PREMIER 

RANG DES « BATISSEURS DE 
L'AFRIQUE » 

Dr Kodom et Bassabi Kagabara pr imés
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Processus d'éligibilité au Programme Millenium 
Challenge Corporation

LA CELLULE MCA-TOGO FAIT LE POINT 
AVEC LES INSTITUTIONS PARTENAIRES 
SUR LES REFORMES MISES EN ŒUVRE

corriger les perceptions erronées des réalités togolaises 
de certaines institutions dont les sources d'informations 
manquent d'objectivité et de mieux comprendre le 
fonctionnement et les exigences du MCC. 
Au cours de son séjour aux Etats-Unis, la Cellule MCA-
Togo a rencontré une dizaine d'institutions dont les 
Départements  Doing Business et « Women, Business and 
Law » de la Société Financière Internationale, la 
Fondation « Heritage Foundation », l'Agence Millenium 
Challenge Corporation, l'Institut « Brookings Institution 
Wordwilde » et le Département du Country Policy and 
Institution Assessement (CPIA) de la Banque Mondiale, le 
Département d'Etat et l'Unité d'Intelligence Economique 
entre autres. Au cours des rencontres, l'équipe togolaise 
a fait le point avec les responsables de ces différentes 
instituions sur les réformes mises en œuvre et la situation 
du Togo au niveau de chaque indicateur. C'était aussi 
l'occasion d'un apprentissage des « best practices » 
d'autres pays en vue de renforcer les acquis du Togo.
L'exposé de résultats de la mission du MCA-Togo aux USA 
a ouvert la voie à des débats qui ont débouchés sur des 
recommandations et les stratégies pour maintenir le cap 
des reformes. Entre autres recommandations le maintien 
d'un contact permanent avec le MCC, la multiplication Les principaux acteurs au développement, membres des 
par le gouvernement d'actions de lutte contre la comités sectoriels MCC (Millenium Challenge 
corruption à l'instar de l'OTR (Office Togolais des Corporation) et les partenaires du Togo dans le cadre de 
Recettes) et le GUCE (Guichet Unique pour le Commerce son éligibilité au MCA (Millenium Challenge Account) 
Extérieur), le vote du Code pénal, du code des procédures étaient en atelier le 25 juillet dernier à Lomé. L'objectif de 
pénales et la dépénalisation du délit de presse, la mise en cette rencontre était de permettre à ces différents 
œuvre du code des enfants et de la politique de la acteurs de faire le point des activités et partager avec eux 
jeunesse et rendre les actions de l'Assemblée nationale les conclusions de la mission d'échange de la Cellule 
visibles à travers son site internet.MCA-Togo avec l'Agence MCC et les Institutions 

indépendantes aux USA. Pour rappel, le MCA est un fonds que les USA accordent 
aux pays en développement pour la lutte contre la Pour se donner toutes les chances de réaliser un bon 
pauvreté par l'accélération de la croissance économique. classement lors du prochain rapport du MCC prévue pour 
Pour qu'un pays devienne éligible et bénéficie de ce la fin d'année, la Cellule MCA-Togo a en effet initié une 
fonds, le MCC examine les performances des 20 mission d'immersion du 1er au 9 juillet 2014 au sein du 
indicateurs de politique indépendante et transparente MCC et des Institutions partenaires afin de leur faire 
tels que la bonne gouvernance, les actions en faveur des partager les progrès récents réalisés par le Togo en 
populations et la promotion de l'économie de marché. matière de bonne gouvernance, d'investissement dans le 
C'est une initiative proposée par le Président Georges capital humain et de liberté économique et de recueillir 
BUSH en 2002 et consacrée par une loi du Congrès leurs avis sur ces différents progrès. 
Américain en 2004. Cette mission du MCA-Togo a, selon les mots de son 

Paul KATASSOLI Coordinateur National, M. Stanislas BABA, permis de 

Un atelier national de restitution des enfants et de leurs familles. Il vise 
résultats de la revue annuelle égal ement  à f or mul er  des 
participative de programmes de Plan recommandations nécessaires en 
Togo pour le compte de l'année vue d'améliorer et de renforcer la 
fiscale 2014 s'est tenue vendredi 25 qualité de nos actions », a indiqué M. 
jui l let  dernier  à Lomé. Les Mohamed BAH, Représentant  
participants à cette rencontre ont Résident  de Plan Togo. Les 
analysé les résultats atteints par p ar t i c i p an t s r ep r ésen t an t  
rapport aux objectifs assignés aux l 'administ rat ion publique, les 
programmes mises en œuvre dans partenaires techniques et financiers 
les 73 cantons partenaires en début et le staff de Plan Togo se sont donc 
d'année et aux changements opérés livrer à cet exercice. A entendre M. 
au sein des communautés afin d'en Mohamed BAH, les projets réalisés 
tirer des leçons pour améliorer les au cours de ces derniers mois avec 
actions à venir. L'ouverture des les communautés ont  permis 
travaux a été présidée par Mme d'obtenir des résultats tangibles sur 
Victoire TOMEGAH-DOGBE, Ministre les conditions de vie des enfants, de 
du Développement à la Base, de leurs familles et des communautés.
l'Artisanat, de la Jeunesse et de A l'ouverture de l'atelier, la ministre 
l'Emploi des Jeunes en présence du Victoire TOMEGAH-DOGBE a salué le 
Représentant Résident de Plan Togo, partenariat qui lie son ministère et 
M. Mohamed BAH et les ministres Plan Togo, une collaboration qui a 
Ahoéfa Dédé EKOUE et Djossou permis de mettre en œuvre des 
Semodj i  respect i vement  du programmes afin de promouvoir les 
ministère de l'Action Sociale et du droits à l'éducation, à la santé et à la 
ministère du plan. protection des enfants. Pour elle, 
Les programmes en cours de Plan cette ONG est une pionnière en 
Togo concernent le Droit à la sécurité mat i ère de développement  
économique des ménages, le Droit à communautaire participatif au Togo. 
la survie, le Droit à l'éducation, le « C'est une organisation qui a choisi 
Droit à la protection et la Résilience d'accompagner aux côtés du 
et assistance en cas d'urgence. La Gouvernement, les communautés à 
mise en œuvre de ces 5 programmes la base, en leur donnant des outils 
contribue à créer un environnement pour prendre en main les rennes de 
protecteur au sein duquel l'enfant leur propre destinée ». a-t-elle 
s'épanouit  et  réalise tout son affirmée.
potentiel. L'atelier de restitution fait Pour une synergie d'actions le 
suite à la fin de l'année fiscale 2014 Ministère du Développement à la 
et aux revues organisées au niveau Base a signé un accord de partenariat 
opérationnel dans les unités de avec Plan Togo depuis février 2014. 
programme d' At akpamé, de Le pr incipal  object i f  de ce 
Sotouboua, de Sokodé et du Bureau partenariat est de permettre aux 
Nat ional à Lomé. « Ce suivi communautés à la base d'apprendre 
par t i cipat i f  et  régul ier  des à s'autogérer.
programmes et  projets vise à Londou KAWANA
améliorer les conditions de vie des 

La nouvelle stratégie de la Compagnie 
Energie Electrique du Togo qui met la 
satisfaction de la clientèle au dessus de 
tout ne se limitera pas seulement à 
Lomé. L'intérieur du pays se verra doté 
de nouvelles agences avant la fin de 
l'année. « Dans la région des plateaux 
nous pensons incessamment ouvrir 
une agence avant la fin de l'année 
notamment à Badou. Dans la région 
Nord il y a quand même déjà des 
études pour des agences qui vont être 
ouvertes », a rassuré le DG de la CEET.
En dehors de la nouvelle politique de la 
CEET qui consiste à rapprocher ses 
services des populations à travers la 
construction de nouvelles agences, la 
CEET a également  signé des 
partenariats avec des institutions 
financières pour éviter à sa clientèle de 
parcourir de longues distances pour le La CEET (Compagnie Energie Pour les responsables de la CEET au 
règlement des factures. Electrique du Togo) a inauguré deux premier rang desquels le Directeur 
Autre préoccupation majeure de la nouvel les agences la semaine Général Gnandé Djétéli, la population 
CEET sous l ' ère Djét él i  c' est  dernière. La première inaugurée en de Lomé est danse et mérite toutes les 
l ' a u g m e n t a t i o n  d u  t a u x  début de semaine à Avépozo et celle attentions. Il estime d'ailleurs que 
d'électrification. C'est un domaine où de Kégué inaugurée le vendredi 25 d'autres agences pourraient voir le 
l'investissement coûte assez cher. Pour juillet renforcent de façon définitive la jour pour une plus grande satisfaction 
y parvenir, la CEET s'investit à trouver nouvelle orientation de la CEET qui est de la clientèle de la CEET dans la 
des solutions adéquates à travers des celle de la satisfaction de la clientèle. capitale. « Nous allons essayer de voir 
projets d'électrification rurale. Elle le fonctionnement des agences à Lomé L'Agence de Kégué est située sur le 
vient à ce propos de signer un accord et au cas où le besoin se fera sentir Grand contournement de Lomé, non 
avec Exi m  Bank  I nde po u r  nous allons faire une étude pour voir loin de l'Ecole Primaire Publique 
l'électrification de 150 localités dans le comment  nous al lons faire la d'Agoè Adjougba. Son ouverture vient 
cadre des projets d'électrification répartition. Lomé représente quand soulager  l es populat i ons de 
rurale. « Donc petit à petit je crois même 80% de la clientèle de la CEET Togblékopé, d'Agoè Zongo, d'Agoè 
qu'on va couvrir tout le territoire », donc cer t ai nement  que t rès Nyivé et de Kégué qui faisaient le 
indique le DG de la CEET.rapidement d'autres agences peuvent déplacement d'Hédzranawé pour 

voir le jour », a indiqué M. Gnandé Paul KATASSOLIpayer leur facture et demander les 
Djétéli.    services de la CEET. 

La CEET maintient le cap de la satisfaction de la 
clientèle 

APRES L'AGENCE CEET AVEPOZO, CELLE DE 
KEGUE INAUGUREE LE VENDREDI 25 JUILLET

Développement des communautés à la 
base et promotion des droits des enfants

PLAN TOGO ANALYSE LES 
RESULTATS DE LA REVUE 

ANNUELLE DE SES PROGRAMMES
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Promotion de l'agr iculture en Afr ique
DE GRANDS NOMS DE LA MUSIQUE 

AFRICAINE SE MOBILISENT
assur er  l a pai x soci al e,  l e 
gouvernement de Goodluck Jonathan 
dispose de moyens militaires et 
économiques suffisants. « Nous avons 
recourt à tous les moyens disponibles 
sur le plan national à savoir les 
services de renseignement militaires, 
la police, les moyens financiers et 
politiques », souligne la déclaration 
présentée par l'Ambassadeur. Elle 
souligne d'ailleurs que l'exécutif à 
également demandé plus de moyens 
financiers pour s'équiper afin de 
pouvoir faire face au danger que 

Réunit autour de son ambassadeur au représente la secte pour le Nigéria et 
Togo, Son Excellence Mathew Sunday la sous région Ouest Africaine. 
ADOLI, la communauté nigériane au Si pour certains, la lenteur dans 
Togo a expr imé son sout ien l'offensive contre Boko Haram est un 
indéfectible au Président Goodluck signe de faiblesse, la communauté 
JONATHAN dans la lutte qu'il mène nigériane au Togo et son Ambassadeur 
contre le phénomène de la secte ne le voient pas de cet œil. « Le 
islamiste Boko Haram. C'était lors gouvernement de la République 
d'une conférence de presse animée le fédérale du Nigéria et le président 
24 juillet dernier dans les locaux de Goodluck Jonathan n'ont qu'une seul 
l 'Ambassade de la République priorité, c'est faire le combat contre la 
Fédérale du Nigeria au Togo. secte Boko Haram et de secourir les 
Après pl us de deux heures écolières de Chibok qui ont été 
d'échanges, l'unanimité se dégageait victimes d'enlèvement », a précisé 
dans les propos de t ous les Son Excellence Mathew ADOLI.
intervenants : « Le gouvernement Toutefois, la communauté nigériane 
dirigé par Goodluck JONATHAN au Togo est consciente que la lutte 
viendra à bout de la secte islamiste contre Boko Haram sera de longue 
Boko Haram et le Président mérite un halène. Cette lutte à précédé le 
nouveau mandat de 4 ans pour lui Président Jonathan et ne devrait en 
donner la chance de parachever son aucun cas être considéré comme un 
œuvre pour la paix sociale et pour le échec de son gouvernement. Pour lui 
développement de la plus grande permettre d'être comptable de ce 
économie d'Afrique ».      combat, le peuple nigérian devra 
Selon la déclarat ion l iminaire comme un seul homme lui accorder 
présentée par l'Ambassadeur ADOLI, un second mandat de 4 ans en 2015.
pour venir à bout de Boko Haram, Pablo ZOUBE
libérer les jeunes filles de Chibok et 

Lutte contre le phénomène islamiste Boko 
Haram

LA COMMUNAUTE NIGERIANE AU TOGO 
SALUE LES EFFORTS DU PRESIDENT 

GOODLUCK JONATHAN créer des jobs et de nourrir nos 
familles », a affirmé l'artiste D-Bang 
du Nigéria.
Lancé depuis le 31 mars 2014, le 
tube «Cocoa 'na Chocolate », est en 
train de se frayer une place sur les 
ondes africaines. Mais, les artistes 
aussi populaires qu'ils soient  
pourront-ils convaincre la jeunesse 
africaine à retourner à la terre si 
eux-mêmes ne donnent  pas 
l'exemple ? Reçu le week-end 
dernier dans une émission de la 
BBC-Afrique, la star congolaise Fally 
Ipupa a affirmé que bien avant la 
naissance du projet « Do Agric », sa 
fondation avait fait des dons en 
houes, arrosoirs et autres outils 

Les artistes de la chanson africaine l'ONG ONE pour la promotion du pour aider la populat ion qui 
au-delà de leur talent sont de projet « Do Agric ». Ils ont lancé la s'investi dans l'agriculture. Lui-
grands acteurs qui s'investissent chanson « Cocoa 'na Chocolate » même affirme avoir une plantation 
dans le développement  du qui continue à faire objet de qui  compt e exploi t er  t rès 
continent. Après avoir chanté campagne. prochainement. En plus de la 
contre la guerre, la famine et autres Chanté en 10 langues différentes, « sensibilisation, l'acte se joint alors à 
sujets d'intérêt général, ils se Cocoa 'na Chocolate » raconte avec la parole. 
lancent dans la promotion de l'illustration de l'aventure des fèves Au sommet de chaque état, on sent 
l'agriculture, une activité rentable de cacao, les différentes étapes de une volonté de promouvoir  
aujourd'hui négligée par une la transformation des produits l'agriculture. L'Union Africaine a 
jeunesse africaine qui préfère agricoles. « Il y a plusieurs années, la même décrété 2014 comme l'« 
déserter les campagnes pour plupart des gens regardaient les année de l'agriculture et de la 
développer d'autres activités en musiciens de haut car ils pensaient sécurité alimentaire ». Mais force 
ville. 19 artistes en provenance de que la musique n'était pas rentable. est de constater que cette volonté 
11 pays africains dont Tiken Jah Aujourd'hui, les musiciens gagnent n'est pas accompagnée d'actions 
Fakoly, Femi Kuti, Rachid, Wax Dey, bien leur vie et sont respectés. De la concrètes. L'ONG ONE compte alors 
Fally Ipupa, Buffalo Souljah, D- même manière, l'agriculture a été sur les jeunes Africains qui pourront 
Bang, Judith Sephuma, Liz Ogumbo, ident ifiée comme une source faire pression sur leurs dirigeants 
ont accordé leurs voix pour lancer d'emploi et je suis convaincu que les pour  qu' i l s honorent  leurs 
un message à l'endroit de leurs j eunes af r i cains l a voient  engagements dans ce domaine.
dirigeants en faveur de vraies maintenant non seulement comme Londou KAWANA
polit iques agricoles. Ils sont  tendance et rentable mais aussi 
accompagnés dans leur lutte par comme le moyen le plus rapide de 



_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ An n o n ce _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

6



_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ So cié té  & Spo rt _ _ _ _ _ _ _ _

7

DIDIER DROGBA FAIT SON RETOUR A 
CHELSEA

dernier étant bien sur le seul candidat à sa propre 
succession.
A la suite de cette réélection, Tino ADJETE a exprimé son 
désir d'être candidat à la présidence de la fédération 
togolaise de football lors du prochain congrès. «Dans la 
vie d'une association nationale qui intègre tous les 
acteurs de la nation, il va de soi que cette association 
puisse porter les valeurs éthiques et morales de ses 
véhiculant. Dans ce cadre-là, nous avons trouvé que, 
d'une manière diversifiée il y a une insatisfaction 
généralisée et au-delà de ces insatisfactions, les 
controverses, frustrations et autres. Et à un moment 
donné, je me suis dit que étant l'un de ceux-là qui ont été 
formés par la Fifa, je me trouve le devoir de me porter 
devant, pour faire un mandat et régénérer la fédération», 
a déclaré Tino ADJETE pour justifier l'annonce de sa 
candidature. 
Cette annonce a été favorablement accueillie par son 
club, Tigre Noir de Zéphyr. Ce club dit qu'il ne ménagera 

Prévu pour le mois de Novembre, le congrès électif de la aucun effort pour soutenir cette candidature. Tino faisait 
Fédération Togolaise de Football connait déjà les partie du bureau exécutif de la FTF jusqu' en 2013 ou il a 
premiers prétendants à la tête de l'instance dirigeante du démissionné suite à des divergences entre lui et le 
foot togolais. Il s'agit de Tino ADJETE, réélu à la tête de président Gabriel AMEYI. 
Tigre Noir Zéphyr au cours du congrès électif le 19 Juillet Denis GOSSOU (Stagiaire)

Préparatifs du congrès électif de la FTF en novembre 
prochain

TINO ADJETE SE POSITIONNE POUR 
LA PRESIDENCE 

relever le défi qui l'attend désormais 
avec son nouveau club. «Ça été une 
décision facile, a expliqué Drogba sur 
le site officiel des Blues. Je ne pouvais 
pas refuser l'opportunité de travailler 
à nouveau avec José (Mourinho). 
Tout le monde connaît la relation 
spéciale que j'ai avec ce club et je me 
suis toujours senti à la maison ici. 
Mon désir de gagner est toujours le 
même et j'ai hâte de pouvoir aider 
cette équipe. Je suis excité par ce 
nouveau chapitre de ma carrière.»

Depuis la fin du mondial brésilien, les d'Angleterre, quatre Cups, deux De son côté, son manager José 
rumeurs sur un probable retour de League Cups et donc une Ligue des Mourinho a assuré que ce retour 
l'international ivoirien Didier Drogba champions. était avant tout un choix sportif : «Il 
à Chelsea, son club de cœur ont Après avoir quitté Chelsea, Didier vient parce que c'est un des meilleurs 
circulé. Depuis vendredi dernier ce Drogba a d'abord joué en Chine, attaquants en Europe. Il n'est pas 
n'est plus une rumeur car l'attaquant ensuite en Turquie dans des protégé par ce qu'il a fait auparavant 
a officiellement signé un contrat de championnats moins relevés que pour ce club. Il arrive avec l'envie de 
un an avec son ancien club. Drogba celui d'Angleterre. Au dernier marquer encore plus l'histoire.» 
avait joué auparavant dans le club mondial l'homme n'avait disputé Face à l'enthousiasme affiché par le 
londonien de 2004 à 2012. En mai qu'un seul match et n'a marqué joueur et la confiance exprimée par 
2012, au lendemain du sacre de aucun but. A 36 ans l'attaquant ne son manager, le public sportif attend 
Chelsea en Ligue des champions face serait plus à sa meilleure forme mais donc de voir. A la fin de ce nouveau 
au Bayern (1-1, 4 t.a.b. à 3), Didier quand on sait la complicité qui a contrat avec Chelsea, Drogba pourra 
Drogba avait annoncé son départ existé entre lui et son coach José intégrer l'encadrement technique 
après avoir inscrit 157 buts en 341 Mourinho, on s'imagine que ce duo comme Zidane avec le Real Madrid. 
matches depuis son arrivée en fera encore parler de lui la saison L'Afrique peut s'attendre dans les 
provenance de Marseille. Durant son prochaine. Quant à l'intéressé lui- prochaines années à la naissance 
premier passage au club, il avait même i l  af f iche plut ôt  une d'un « Special One Africain ».
remporté t rois Championnats détermination et un enthousiasme à Denis GOSSOU (Stagiaire)

Interview de Harry Mareek, Docteur Oto-
Rhino-Laryngologiste

« Les cotons tiges sont mauvais 
pour les oreilles. Ils peuvent par 
exemple provoquer de l'eczéma 
dans vos conduits auditifs ou 

provoquer de vilains bouchons 
de cérumen » 

Harry Mareek : Il existe trois 
possibilités qui dépendent du taux 
de production de cérumen. Pour les 
productions modérées, un simple 
passage de l'auriculaire recouvert 
d'une serviette humidifiée suffit. 
Pour les productions moyennes de 
cérumen, l'introduction d'eau tiède 
à l'aide du pommeau de douche lors 
de sa douche est préférable à 
l ' u t i l i sat i o n  d ' u n e p o i r e .  
Concernant les productions de 
cérumen plus importante, il existe 
des produits nettoyants sous forme 
de pulvér isat ion vendus en 
pharmacie et à utiliser trois fois par 
semaine. Un ORL peut également Atlantico : Nombreux sont les 
ret irer les bouchons lorsque utilisateurs de cotons tiges. Pour 
l'oreille semble pleine et bouchée.autant, il est de notoriété publique 
Atlantico : De quoi dépend la qu'il ne serait pas forcément le 
production de cérumen ? Pourquoi bienvenu dans nos oreilles. Quelles 
celle-ci est-elle différente d'une sont les raisons ?
personne à l'autre ?Harry Mareek : Le coton-t ige 
Harry Mareek : La production de repousse vers la profondeur du 
cérumen dépend de l''activité des conduit auditif le cérumen qui 
glandes cérumineuses qui tapissent habituellement est évacué de 
la peau du conduit auditif. Si le manière naturelle vers la sortie. On 
conduit  audit if  est  de faible lui reproche également d'être 
d i amèt r e ou pr ésent e des responsable d'eczéma dans le 
angulat ions, l'accumulat ion du conduit  suite aux frottements 
cérumen aboutit à des bouchons de répétés sur la peau. Il est important 
cérumen de consistance plus ou également de ment ionner les 
moins solide et nécessitant leur risques de traumatisme du tympan 
extraction instrumentale.dès lors que la pénétration est trop 
Atlantico : Qu'adviendrait-il si on profonde. Cela fait généralement 
ne lavait pas l'intérieur de nos suite à un accident, tel qu'un coup 
oreilles ?sur la personne en train de se Harry Mareek : L'oreille est par nettoyer les oreilles. pr incipe aut onet t oyant e. I l  Atlantico : Devrions-nous alors 
n'empêche qu'il est nécessaire de totalement bannir le coton-tige ?
les nettoyer pour des raisons Harry Mareek : Suite aux trois 
hygiéniques. Il est donc important rai sons préci t ées, i l  serai t  
de se conformer aux conseils effectivement préférable de bannir 
édict és précédemment . Une les cotons-tiges. On peut cependant 
r emar q u e co n cer n an t  l es les tolérer à la seule condition de les 
personnes porteurs de prothèse introduire sur un seul centimètre, 
audio-prot hét iques chez qui c'est-à-dire là où le revêtement 
l'embout va à rebrousse-poil, cutané est plus solide. Mais cela 
accumuler du cérumen dans le dépend de la quantité de cérumen 
conduit  fait  les performances produit par la personne.
auditives, d'où la nécessité de Atlantico : Quelle(s) est/ sont alors 
consulter systématiquement un la/ les bonne(s) méthode(s) pour 
ORL une fois par an.nettoyer ses oreilles ? A quelle 

Source: www.atlantico.frfréquence ?

Le nettoyage des oreilles à l'aide de coton tige ! La pratique est à la mode 
et les cotons tiges se vendent partout comme de petits pains. Plus aux feux 
tricolores que dans les magasins et les boutiques. Même les nouveaux nés 
n'y échappent pas. Dans nos sociétés, où le bain du nouveau né est un 
rituel minutieusement exécuté, le nettoyage des oreilles aux cotons tiges 
est un passage obligatoire. Pourtant, la pratique est plus néfaste qu'elle 
n'est bénéfique. Selon une interview du Docteur Harry Mereek, Oto-Rhino-
Laryngologiste que nous avons découvert sur le site Atlantico, « les cotons 
tiges sont mauvais pour la santé ». Au-delà, le Dr Mereek propose 
quelques méthodes de nettoyage des oreilles qui au demeurant sont 
autonettoyantes.  Nous vous proposons l'intégralité de cette interview.
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L'Hotel Sancta Maria de Lomé a accueilli le gouvernement togolais pour resituer dans leur les opérations du commerce international auprès d'un point d'entrée unique afin de 
vendredi  25 juillet, personnalités politiques et contexte les différentes étapes qui conduisent réalisée au Togo. remplir toutes les formalités officielles liées à 
économiques, représentants des institutions à la mise en place progressive du guichet l'importation, à l'exportation et au transit. »Pour chaque chargement, sans avoir à se 
internationales et diplomatiques ainsi qu'un unique au Togo. déplacer, tout agent maritime soumet le Désormais et selon les mots de Madame 
parterre des acteurs de la Communauté Depuis vendredi dernier donc, ce guichet est manifeste - électroniquement sur le site web Bernadette LEGZIM BALOUKI, ministre du 
portuaire, pour la cérémonie de démarrage opérationnel au Port Autonome de Lomé, mais dédié et sécurisé du Guichet Unique. Il est ainsi commerce et de la promotion du secteur privé, 
effectif de la Phase pilote Import Maritime du dans sa phase pilote. l'opérateur déclencheur de l'enregistrement cette nouvelle phase vient « impulser une 
Guichet Unique au Port Autonome de Lomé. de l'entrée des marchandises au Guichet. dynamique de modernité au cadre Pourquoi une phase pilote ?Organisée par le ministre du Commerce et de la S'enclenchent alors automatiquement et réglementaire du commerce extérieur.»

Voici l'explication du concessionnaire : « La Promotion du Secteur Privée, en collaboration séquentiellement tous les traitements par les Plusieurs avantages sont liés à ce guichet mise en place du Pilote pour les importations avec le Groupe Bureau VERITAS BIVAC/SOGET, diverses autorités et institutions financières ; unique, il s'agit entre autre de sécuriser les maritimes permet de tester la plateforme concessionnaire de la Société d'Exploitation du leurs décisions sont retransmises aux usagers recettes de l'Etat, le contrôle du trafic des électronique dans ses dimensions techniques Guichet Unique pour le Commerce Extérieur concernés (importateur, banque, etc.) jusqu'à marchandises, l'élimination de faux frais, la et opérationnelles et d'apprécier l'adhésion au Togo (SEGUCE), cette cérémonie a été l'émission du DFU (Document de Frais Unique) démat ér ial isat ion des innombrables des utilisateurs. L'arrivée des navires au Port président par le Premier ministre togolais qui autorise le paiement des factures des documents. Avec ce guichet unique l'opérateur de Lomé déterminera quels acteurs seront Arthème AHOOOMEY ZUNU. sociétés émettrices en un point unique. Tous gagne à la fois en temps et en argent.retenus en phase pilote. Tous les autres les acteurs de la chaîne logistique sont « Aucun répit n'est autorisé dans le contexte « Comme, vous le voyez, le Gouvernement a acteurs du trafic import Conteneurs seront autorisés à consulter la plateforme dès lors actuel d'une économie mondialisée où les fait et continue de faire des efforts pour ensuite progressivement déployés dans le qu'ils ont reçu des codes d'accès.opérateurs économiques togolais doivent et améliorer le climat des affaires dans le Guichet Unique pendant la montée en charge, veulent contribuer à la relance économique Le site gère tous les mouvements des champs de vision de la relance économique du dans les semaines qui suivront. Cette phase nationale et se mettre à niveau pour s'insérer marchandises quel que soit  le t ype Président de la République, Son Excellence favorise ainsi à moyen terme un déploiement dans le concert régionale et mondial. Vous d'acheminement . Le Guichet  unique Faure Essozimna Gnassingbé. Je voudrais du optimal du Guichet Unique à tous les types de comprenez donc pourquoi les évènements rationalise les différentes procédures, évite les haut de cette tribune, vous réitérer transports et à toutes les zones logistiques du s'accélèrent. Il y a trois mois une rencontre redondances, se connecte à d'autres interfaces solennellement que l'aventure ne fait que Togo. »pédagogique avait permis de présenter aux métiers telle que Sydonia. commencer. Vous avez un rôle à y jouer, vous 
acteurs du commerce extérieur la Société Ce qui va changer avec le  Guichet avez également une responsabilité sociale à Vers  l'éradication définitive des d'Exploitation du Guichet Unique du Unique assumer. » a conclu en guise de lancement, le lourdeurs et formalités inutilesCommerce Extérieur. C'était la seconde phase Premier Ministre Ahoomey Zunu.Le Guichet unique  est une plateforme de la mise en œuvre du projet. Et ceci après la En langage courant, a rappelé le Premier 

élect ronique dématérialisée, accessible Dans les mois à venir le Guichet Unique sera signature en octobre 2013 du contrat de Ministre, « le Guichet unique se veut une 
24h/24 par internet ou par réseau privé pour opérationnel à l'aéroport et aux autres concession au consortium Bureau VERITAS facilité permettant aux parties impliqués dans 
les acteurs majeurs. Cette place forme relie frontières terrestres.BIVAC/ SOGET. Aujourd'hui, il s'agit de le commerce et le transport de déposer des 
entre eux tous les opérateurs et usagers franchir un autre palier » a introduit le Chef du informations et des documents normalisés Germain POULI
intervenant, à chaque degré que ce soit, dans 

Amélioration du climat des affaires par la facilitation du commerce extér ieur
LE PREMIER MINISTRE LANCE OFFICIELLEMENT LA PHASE 

PILOTE DU GUICHET UNIQUE AU PORT DE LOME


